



INSTITUTO POLITÉCNICO NACIONAL COMUNICADO DE PRENSA

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

México, D.F., a 25 de abril de 2015

EXPORTAN MODELO POLITÉCNICO DE INCUBACIÓN DE EMPRESAS

- **Se promueve el intercambio de experiencias mediante estadías**
- **Actualmente dos empresarios bolivianos se encuentran en el Centro de Incubación del IPN**

C-092

El Modelo de Incubación de Empresas del Instituto Politécnico Nacional (IPN) actualmente se aplica en 61 incubadoras extranjeras, informó el Director del Centro de Incubación de Empresas de Base Tecnológica (CIEBT) de esta casa de estudios, Juan Alberto González Piñón.

Indicó que el compromiso del Instituto Politécnico Nacional no se limita a transferir su modelo de incubación, sino además promueve el intercambio de experiencias entre emprendedores mediante estadías. Citó el caso del Programa de Cooperación Técnica y Científica entre México y Bolivia 2012-2014 que se pretende ampliar a otros países como Costa Rica, El Salvador y Ecuador.

Al respecto, destacó que los empresarios bolivianos Ekaterina Julia Gómez Peredo y Ronald Christian Gonzales, realizan una estancia en el CIEBT del IPN y es apoyada por la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (Amexcid), dependiente de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).

El propósito del programa de cooperación es apoyar a los nuevos empresarios a desarrollar actividades emprendedoras basadas en el conocimiento y el desarrollo tecnológico, en la adquisición de experiencias y habilidades en la gestión de empresas en países diferentes al suyo.

Ekaterina Julia Gómez Peredo es ingeniera comercial y pertenece a la aceleradora de empresas *Hup7*, en tanto que Ronald Christian Gonzales es ingeniero industrial y forma parte de la aceleradora de empresas *Fundación Maya*; ambos son emprendedores de primer nivel y luego de un riguroso proceso fueron seleccionados de entre un grupo de emprendedores de su país.

Los emprendedores mencionaron que el CIEBT del Politécnico ha jugado un papel muy importante para la participación de Bolivia en actividades de la Red Universitaria Iberoamericana (RedEmprendia), y expresaron que a través del modelo de incubación de empresas del IPN, ellos y otros emprendedores de su país tienen ahora una visión más amplia y, en consecuencia, mayores oportunidades de negocios.

Subrayaron que Bolivia está creciendo económicamente, por ello es importante impulsar el emprendurismo y constituir empresas de base tecnológica que tengan un reflejo positivo en el desarrollo de aquel país.

“Durante nuestra estancia hemos tenido oportunidad de relacionarnos con emprendedores muy talentosos y tener muchas experiencias enriquecedoras que transmitiremos a nuestros compañeros empresarios. A las autoridades del Ministerio de Ciencia y Tecnología de Bolivia les comentaremos nuestros aprendizajes y la importancia de incluirlos en los 181 pasos de incubación para fortalecer las nuevas empresas y con ello lograr ser más competitivos”, afirmaron.

===000===